



# せんだ

学校長だより 12月  
平成22年12月 1日  
広島市立千田小学校

男子 318名 女子 271名 合計 589名

ホームページアドレス <http://www.senda-e.edu.city.hiroshima.jp> ホームページ

## 師走を迎えて 公開研12月3日

正門の銀杏の葉がすっかり落ちて、ケヤキの葉がもう少し残っています。今週は「落ち葉クリーン大作戦」です。各学級ごとに軍手をして落ち葉を集めてきれいにしてくれています。千田小の秋から冬へ衣替えをする風景です。私は、主幹先生とリヤカーを引いて運動場の外回りの掃除をするのが日課です。通勤で行きかう名前も知らない人ともいつしか「おはようございます!」「寒くなりましたね。」「この時期はやれんですのー落ち葉がいっぱいじゃ!」等と声をかけ合います。5回目の冬の朝の光景です。しかし、1年ごとに様子が少しずつ違うのです。

定期的に町内で掃いてくださったり、さりげなく大変きれいになっていたり、何力所かごとに落ち葉が集めてあつたりするのです。地域の方々に感謝です。暑い日寒い日と助けていただき、今年もカレンダーが最後の1枚になりました。

学校では、12月3日(金)14:00開始の公開研究会に向けて準備を進めています。平成17年社会科全国大会の後も、社会科の研究を続けています。その一端を公開いたします。17年と違うところは、学年ごとに新しい教材を開発(考え直し)しました。つくし1は、「お店やさんごっこをしよう」つくし2は、「食べ物ふるさとさがし」を学習します。1年生は、生活科で「はじめまして せんだのまち」で通学路の様子やその安全を守っている人々についての学習をします。2年生は「とびだせ!千田たんけんたい」~わたしたちの町の県立図書館~公共物や公共施設を利用する学習をします。3年生は、「わたしたちのくらしとものをつくる仕事」~広島野菜づくり~観音ねぎと川内の広島菜の学習をします。4年生は「広島県のいろいろな地いき」~瀬戸田のレモン・世羅台地の梨・福山の琴~の学習をします。5年生「わたしたちの生活と情報」~社会を変える情報~で情報ネットワークを有効に活用して公共サービスの向上に努めている福祉・医療の学習をします。6年生は、「世界の中の日本」~オリンピックを通して~歴史学習を終えて、東京オリンピックから日本の経済が成長し世界平和の大切さと世界の中でのわが国の役割へという過程の学習をします。来春から開始される新学習指導要領の先取りの学習です。夏休み中に学年で研究を進めて来ました。地域のゲストティーチャーを呼んだり現地見学に行ったり、遠く島や世羅台地、福山まで出かけたり、新しい病院の電子カルテの研修に赴いたり、先生がまだ生まれていない頃の東京オリンピックのDVDを視聴したり懸命に進めてきた成果を披露します。担任外の教職員一同は、環境整備にひと汗もふた汗もかきました。授業参観のみの参加となりますが、時間が許せばお越しください。



音楽朝会 2年生

「しあわせ脳に育てよう!」 (株)感性リサーチ代表 黒川 伊保子著

子育ての基本の講演を聴きました。・・・出来ることから始めてみてはいかがでしょう!!

### 母性成熟のポイント

3才まで・・・スキンシップ(目と皮膚の感触、息が掛かるような状態で語りかける)

7才まで・・・共感ある会話(相手の言葉を反復してやる)

母語の面を広げる。先生の悪口を決して言わない!

9才から11才・・・読書体験 脳のゴールデンエイジ 3才までに 絵本 8才 絵本・童話の読み聞かせ 音読 親の読書姿勢をみせよう!

### 金のルール

・早寝・夜10時から2時の安眠 ・早起き・朝5時の起床がしあわせ脳に・朝ご飯・読書・群遊び